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Protokoll Ausschuss GV / Ernährungsbildung  

10.11.2020, 19h bei Zoom 

TN: Daniela Griesbaum, Bernadette Jochens, Lizzy Carduck, Mechtild Nagel-

Dürscheid, Maik Giesbert, Josef Schäfers,  Antje Ost (Protokoll),Daniel 

Jaedicke, Frank Waskow, Katarina Fuchs, Nicolas Ting, Petra Schmidt-Repgen, 

Johanna Wellie, Saskia Meyer 

 

Tagesordnung 

1. Berichte aus den Arbeitsgruppen 

1.1. KidS 

1.2. StErn Kita 

1.3. Green-Canteen 

2. Ernährungsrat aktuell/Nachwirkungen der Vollversammlung und neue Perspektiven 

3. Neue Ideen 

3.1. FOODerstand (Saskia Meyer) 

3.2. #ggac – Gesundheit geht auch cool (Daniel Jaedicke) 

4. Berufsbild Ernährungsbildung (Mechtild Nagel-Dürscheid) 

 

1. Berichte aus den Arbeitsgruppen  

1.1. KidS Projekt 

Herr Schäfers hatte Kontakt zu Stefan Lück. Die geplanten Maßnahmen konnten nicht durchgeführt 

werden. Nun nimmt er Kontakt zu Frau Wildemann auf, um zu schauen, ob und wie das Projekt 

wieder zum Ernährungsrat zurück geführt werden kann. 

1.2. Stern Kita Projekt 

In einer ersten Veranstaltung wurden Leitungen und Trägervertreter*innen über regionale und 

nachhaltige Ernährung informiert. Es besteht weiterhin ein enger Austausch mit den Kitas. 3 Kitas 

konnten schon vor Ort besucht werden, die anderen werden coronabedingt voraussichtlich 

telefonisch interviewt.  Im nächsten Schritt werden die Landwirte angesprochen. 

Am Tag der Jugend hatte das Projektteam Kontakt zur 10b der Trude-Herr-Gesamtschule, die einen 

Antrag für ihr Mensaessen schreiben wollen. Das Projektteam bleibt dort im Beraterteam der Klasse. 

Das das Projekt begleitende Projekt an der TH ist gestartet. 

Die Webseite geht voraussichtlich nächste Woche online. 

Es gibt keine neuen Nachrichten darüber, wie das Projekt MehrwertKonsum der Verbraucherzentrale 

weitergeführt wurde. Es sollte im nächsten Monat abgeschlossen werden.  

1.3. Green Canteen 

Die Verbraucherzentrale NRW plant ein Projekt zur Nachhaltigen Ernährung an Hochschulen und 

arbeitet dort auch mit dem Studierendenwerk der Uni Bonn. Da hier auch Pläne für unser Green 

Canteen-Projekt vorliegen, wäre eine Bündelung der Interessen möglicherweise interessant. Antje 

Ost wird dies mit den Akteuren weiter verfolgen.  
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2. Ernährungsrat aktuell/Rückschau Vollversammlung 

Von Seiten des Ausschusses gibt es hier keine Anmerkungen.  

 

3. Neue Ideen 

3.1. FOODerstand 

Saskia Meyer berichtet von ihrem Projekt FOODERstand.  

Sie verfolgt einen holistisch-nachhaltigen Ansatz in Bezug auf Ernährungsbildung. Ausgehend davon 

hat sie an einer Gesamtschule in Bonn diverse Projekte und Schulungen mit Lehrern und Schülern 

durchgeführt (s. Präsentation im Anhang).  Diese Projekte sind nun beendet und Saskia ist auf der 

Suche nach neuen Herausforderungen in diesem Bereich.  

3.2. #ggac – Gesundheit geht auch cool 

Daniel Jaedicke stellt sein für 2021 in Schulen geplantes Projekt vor. Präsentation im Anhang. 

4. Berufsbild Ernährungsbildung 

Mechthild Nagel-Dürscheid stellt die Frage, wie man Rund um das Thema Ernährungsbildung ein 

Berufsbild professionalisieren kann.  

Aus den Reihen des Ausschusses wird angemerkt, dass es mit Ernährungswissenschaftler*innen 

schon sehr viele Menschen mit sehr gutem theoretischen Background gibt, die z.B. durch eine 

gezielte pädagogische Weiterbildung den Bereich Ernährungsbildung abdecken könnten. 

Am 26.01.2021 findet um 18h-21h ein gezieltes Brainstorming zu diesem Thema statt. Der 

Ernährungsrat lädt ein. 


